



• PUNTO Y APARTE

México, eslabón débil, incluso entre países BBB

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por Ángeles Aguilar

Contagio latino... Ante el exacerbado populismo que empaña la política mundial, una de las regiones más afectadas es AL.

De acuerdo con datos de la calificadora Fitch, cuyas riendas lleva aquí **Carlos Fiorillo**, hoy siete naciones de la región están bajo vigilancia con perspectiva negativa, es decir que en los próximos 6 meses podrían recibir una baja en su nota crediticia.

El dato es alarmante, máxime que en los últimos 3 años la firma ha llevado a cabo ya 13 recortes sobre las evaluaciones de las principales economías como Argentina, Brasil y México.

La realidad es que hoy la mayoría de los soberanos latinoamericanos se ubican en grado especulativo, mientras que sólo Chile alcanza la categoría A.

Por si fuera poco, aún queda un largo camino por recorrer. Para este 2020 Fitch estima que en el mejor de los casos, AL podría experimentar un avance del 1.7%, sin tomar en cuenta la contracción de Venezuela, el más débil de todas las regiones...

Riesgos a la vista... En lo que hace a México su panorama tampoco es el más halagüeño, dado el bajo desempeño econó-

mico, aunado a las enormes necesidades de gasto, lo que presionará las finanzas públicas.

Ayer Fitch llevó a cabo su evento “Credit Outlook 2020”, en donde diversos especialistas ahondaron en los peligros que acechan a la estabilidad financiera del país.

La realidad es que la ventana para que México recupere su lugar en el club de los países BBB+ que perdió el año pasado, es prácticamente nula, debido a la enorme incertidumbre sobre la estabilidad política y la falta de una estrategia de crecimiento definida a largo plazo.

De momento el horizonte para la calificación del país es estable, aunque prevalecen focos rojos.

Charles Seville, director de Calificaciones Soberanas, apunta que las miras están puestas en la trayectoria de la deuda de Pemex, los planes gubernamentales en materia energética y de reactivación económica, sin los cuales el país mantendrá su larga historia de bajo crecimiento...

Eslabón débil... Para este año se estima que el PIB avanzará cerca del 1%, por debajo del promedio de la región y prácticamente una tercera parte de lo que crecen las economías dentro de la categoría BBB, cuyo dinamismo ronda el 2.8%.

A lo anterior sume el marco gubernamental, la acotada certeza jurídica y la debilidad de las instituciones en donde México se compara negativamente con otros países que poseen la misma nota crediticia. Así que como ve, nuestro país **eslabón débil incluso entre los BBB...**

GRUPO R Y SHELL, POR MÁS EN AGUAS PROFUNDAS

Apuesta energética... Como parte de la estrategia de Shell México a cargo de **Alberto de la Fuente** se firmó un contrato de arrendamiento para la plataforma La Muralla IV, propiedad de Grupo R de **Ramiro Garza Cantú**, para la exploración de hidrocarburos en aguas profundas en el Golfo de México.

Con lo anterior, la anglo-neerlandesa busca ahondar su presencia en México y garantizar un mayor contenido nacional, al utilizar las capacidades de la empresa mexicana

Conforme al contrato firmado Grupo R proveerá a Shell con la plataforma, así como con equipos de apoyo para la perforación de 3 pozos, con opción de extensiones en aguas profundas a partir del tercer trimestre de 2020. **Digno de mencionarse...**